

**DROUSIE** (*Paul - Henri - Joseph - Ghislain*),  
Ingénieur agricole (Dour, 15.10.1873-Tshoa,  
22.7.1933).

Il obtint à l'Université de Louvain son diplôme d'ingénieur agricole, visita les Canaries, Madère, le Brésil où il s'occupa de la culture du café et du cacao et se rendit ensuite en Angleterre et en Irlande pour y étudier spécialement l'élevage.

Rentré en Belgique, il postula son admission au service de l'Agriculture au Congo et fut engagé par l'État Indépendant le 5 novembre 1903. Il commença par faire un stage dans les bureaux de Bruxelles et ne partit pour l'Afrique que le 18 février 1904 en qualité de chef de culture. Le 14 mars 1904, il était attaché à la direction de l'Agriculture. A deux reprises chargé des fonctions de directeur intérimaire, il fut commissionné, le 22 mai 1906, pour donner de l'extension au poste d'élevage de Zambi d'après un programme déterminé par le Gouverneur Général baron Wahis.

Rentré en Europe en février 1908, il repartit après un congé assez court le 24 septembre de la même année ; mais à la suite d'un accident dont il avait été victime, il dut rentrer en Belgique six mois après. Dès que sa santé fut rétablie, il repartit, le 3 juin 1909 et fut autorisé à sa demande à reprendre son travail à la station de Zambi où il séjourna jusqu'en février 1911. En avril de cette année, il fut appelé à exercer les fonctions de sous-directeur au département de l'agriculture. C'est en cette qualité que, chargé d'une mission spéciale, il s'embarqua le 5 mai 1912 à Boma, pour l'île de San Thomé et le Dahomey ; il mit à profit ce voyage pour visiter l'enclave portugaise de Cabinda et une partie de la région littorale du Cameroun et de la Nigérie méridionale.

Enfin, en 1912, le Gouvernement lui confiait une nouvelle mission dans le domaine des études agronomiques aux Indes Néerlandaises et Anglaises. Peu après son retour, il s'embarqua le 25 juillet 1913, à Bordeaux, à destination du Sénégal pour rejoindre ensuite Boma et y reprendre ses fonctions de directeur de l'agriculture.

Il fut nommé dans la suite (1927) directeur des Plantations de la Mambika, au Mayumbe.

Il était Chevalier de l'Ordre Royal du Lion, décoré de l'Étoile de Service en or avec raie, et de la médaille commémorative du Congo (1930).

22 juin 1951.  
M. Coosemans.

*Trib. cong.*, 12 juillet 1913, p. 1 ; 15 août 1933, p. 2. — Chalux, *Un an au Congo*, Brux., 1925, pp. 1-6. — *Revue Congo*, 1928, I, pp. 477, 483, 493, 495.